
Protokoll
vom 30. 05. 2010

TOP 1: Vorstellungsrunde/ Anwesenheitsliste
delegiert: David (FS Bio), Sabrina (GHG), Jonas (FS Physik), Caroline (FS Physik), 
Johannes (GHG), Jan (GHG), Martin (GHG), Johannes (LHG), Florian (LHG), Tina  
(LHG),  Viola  (Jusos), David  (FS  Philosophie),  Dominic  (I&O),  Daniel  (Jusos),  
Korbinian (Jusos), Dorett (GHG), Paul (Jusos), Tobias (Jusos), Daniela (bbp), Anny 
(FS Psychologie), Franz (FSVV), Nina (bbp), Tholi (FFW), Henning (FS Geschichte),  
Na...a  (EKW),  Anna  (EKW), Rüdiger  (Politik),  Philipp  (I&O),  Sophia  (I&O),  Beni  
(GHG)
nicht delegiert: Marco (AStA-IT-Referent), Kilian (TEF), Johannes (TEF)

TOP 2: Kritik am letzten Protokoll
lag nicht vor, wir (nochmal) rumgeschickt

TOP 3: Vorschläge zur Tagesordnung
keine Änderungswünsche

TOP 4: Post / Mitteilungen
Post ist keine da.

TOP 5: ZSGT / Räte
GA

2010-06-07 2010-06-14 2010-06-21 2010-06-28 (ZSGT)

LHG (Johannes) FS Geschichte

TOP 6: Fächerübergreifende Zusammenarbeit / Gruppen
- Berichte aus den Fachschaften

Nächsten  Montag (07.06.)  gibt  es  ab 18.30  Uhr  ein  Grillfest  der  künftigen WiSo-

Fakultät, zum Kennen lernen.

- Berichte aus den Gruppen
Die  GHG stellt  den  AK  Campustour  vor,  zu  dem gerne  neue  Leute  dazustoßen 
können. Dort  wird  eine  Podiumsdiskussion  organisiert,  die  im  Rahmen  der  
Campustour am 01.07. stattfindet, die die Heinrich Böll Stiftung im Sommersemester  
veranstaltet (für weitere Infos zur Campustour: http://www.boell.de/campustour/ ).
Das Thema lautet: Wir wollen Bildung! - Was wollen wir eigentlich?
Moderator  wird  Prof.  Dr.  Harald  Vogel  von  der  PH  Ludwigsburg  sein. Als  
ReferentInnen haben bisher Prof. Wertheimer und Theresia Bauer (von den Grünen) 
zugesagt. Der AK trifft sich am Mittwoch, den 02.06.2010 um 18 Uhr im Grünen Büro  
(Lustnauer Tor 6).

- Berichte aus den Arbeitskreisen
AK ZSV:
Momentane  Themen  die  besprochen  werden,  sind  die  Finanzierung  und  die 
Infrastruktur. Woher könnte das Geld in Zukunft kommen? Das nächste Treffen findet 
am Di, 01.06., um 18 Uhr im Clubhaus statt. Dort soll ein Vorschlag zu den oben  
genannten Themen erarbeitet werden.

AK Bildungsstreik:
Einladung zur Demo am 09.06. Beginn: 8 Uhr am Europaplatz.

AK Fakultätsneugliederung:
Es wird gefragt, wo die Geschäftsordnungen abgestimmt werden? Diese sind wichtig 
für uns, da sie viele für Studierende wichtige Inhalte enthalten sollen.
Zunächst  werden  sie  wohl  in  den  Fakultätsräten  abgestimmt.  Gehen  dann  aber, 
entsprechend ausdrücklicher Auskunft, auf jeden Fall auch noch in den Senat.
→ es wird ein Treffen von den Senatsmitgliedern und mindestens einer Person pro 
Großfakultät gewünscht, zur Absprache

AK Ract:
Sucht immer noch HelferInnen! Besonders Donnerstag und Freitag zum Aufbau und 
Sonntag zum Abbau

Räte Baubrigade:
Türen sind abgeschliffen. Müssen nun nochmal abgeschliffen und dann neu lackiert  
werden. Dies findet am 3., 4. und 5.6. immer ab 12 Uhr statt – jedeR ist eingeladen zu 
kommen.

AK Wahlen:
Die  FSVV  braucht  noch  Leute,  die  am  Mittwoch  in  der  Wilhelmstraße  flyern. 
Außerdem braucht es noch Leute für die Morgenstelle.

- Insb.
Vorschlag zur Homepagevernetzung:
Es  gibt  den  Vorschlag,  dass  auf  der  Homepage  von  jeder  Gruppe  eine  Leiste 
angebracht  wird,  mit Links  der  Homepages  der  anderen  Hochschulpolitischen  
Gruppen, Fachschaften, FSVV undAStA.
        Meinungsbild: überwiegend positiv
Es gibt  das Bedenken der LHG, eine Verpflichtung dazu auszusprechen. Es wird 
defintiv keine Verpflichtung, sondern nur eine Empfehlung geben – jede Gruppe muss 
sich letztendlich selbst dafür entscheiden.
Der IT-Referent wird solch eine Leiste erstellen und Rücksprache mit den Gruppen 
halten, bei denen es technisch schwierig werden könnte.

TOP 7: Hochschulpolitik / Gremienarbeit
- Hochschulrat:

Nichts neues, es wird noch auf die Präsentationen gewartet.
Bei der letzten Sitzung gab es nichts zum Abstimmen.

- Kommission Studium und Lehre:
Tagt nächsten Montag (07.06.). Am Donnerstag gibt es um 10 Uhr ein Treffen im  
Clubhaus, um die anstehenden Themen zu besprechen.
Per Eilantrag wird mit null Gegenstimmen und fünf Enthaltung beschlossen, dass das 
was am Donnerstag beschlossen wird, als Mandat gilt.
Es wird um die Entscheidung zum Sonderpreis für studentisches Engagement gehen.
Hier gibt es einen Vorschlag, der angeblich vom AStA kommt, tatsächlich, aber vom 
Umweltreferat kommt ohne dass der AStA davon wusste.
Der AStA-Vorstand wird sich mit dem Umweltreferat in Verbindung setzen. Entweder 
soll  dieses selbst  vorschlagen,  oder  die  betreffende  Gruppe  soll  sich  selbst  
vorschlagen.

ZSGT



- Vertreterversammlung:
Bericht von Schill zu den verschiedenen Bereichen des Studentenwerks.
Die  Gespräche  zu  den  Semestermietbeiträgen  sollen  Ende  des  Semesters  fertig 
werden.
Wahl der StudienvertreterInnen:

Hohenheim: 1 VertreterIn, 1 StellvertreterIn
Nürtingen: 1 VertreterIn
Reutlingen: 1 VertreterIn
Tübingen: 1 StellvertreterIn (für Reutlingen)

Bisher  gab  es  wohl  ein  Gentlemen's-Agreement,  dass  Tübingen  und  Hohenheim 
jeweils einen Sitz bekommen, da sie die meisten Studierenden stellen.
Tübinger  Vertreter  für  Vertreterversammlung  sollen  sich  zusammen  sitzen  und 
schauen, was man machen kann.

- Newslettertreffen:
Findet wieder am 1.6. um 14 Uhr statt.
Zwei VertreterInnen von I&O machen dort mit, aber es können gerne noch weitere 
Studierende dazustoßen.
Der  erste  Newsletter  ist  nun  erschienen.  Allerdings  fehlen  mehrere  Sachen,  die 
abgesprochen wurden:
    – Info zu, wie kann man einen Artikel einbringen
    – Datum, wann der nächste Newsletter erscheint
    – Interview mit Frau Gropper
    – Wohnheime
Vorschlag,  das  nächste  Mal  eine  schriftliche  Liste  mit  Themen,  die  rein  sollen 
einreichen.

- AStA-Anträge:
Förderantrag Medienfestival:
2 Vertreter sind anwesend, die kurz berichten. Die Ausstellung geht noch bis zum 
05.06. Antrag auf 1500 Euro
Vorabstimmung (FSVV):
1 Enthaltung, 0 Gegenstimmen
Abstimmung ZSGT:
0 Enthaltungen, 0 Gegenstimmen → 1500 Euro sind bewilligt

Förderantrag Exkursion Tübingen Economics Forum:
Kurze Vorstellung des Forums und der Exkursion, die am 11.6. stattfindet.
Es sind noch circa 10 Plätze frei.
Bisher wurde die Exkursion im Kupferbau und in Veranstaltungen der Wiwi-Fakultät  
beworben. Vorschlag auch noch in Mensa zu „werben“.
Im Antrag geht es um die Buskosten. Bisher gibt es einen Eigenanteil von 15 Euro. 
Der  Fehlbetrag  soll  vom  AStA  finanziert  werden  und wenn  möglich  auch  eine  
Erniedrigung des Eigenanteils zustande kommen.
Der  Höchstbetrag,  den  der  AStA  für  Fahrtkosten  geben  kann,  sind  13  Euro  pro 
Person und Tag.
1. Antrag - 250 Euro zu geben:

Eilantrag auf FSVV-Abstimmung: der o.g. Antrag mit 7 Gegenstimmen, 5 
Enthaltungen und 6 Dafürstimmen abgelehnt. Das ZSGT lehnt den Antrag 
mit 12 Gegenstimmen, 6 Enthaltungen und 10 Dafürstimmen ab.

2. Antrag - Finanzierung des Fehlbetrags, falls die 50 Plätze nicht besetzt werden:
Eilantrag auf FSVV-Abstimmung: der o.g. Antrag wird mit 9 Dafürstimmen 
und  8 Gegenstimmen  angenommen.  FSVV  Antrag  angenommen.  Das  
ZSGT nimmt den Antrag mit 21 Dafürstimmen und 5 Enthaltungen an.

Flyerregelung:
Flyerregelung wird inkonsequent angewendet. Bei einem Verstoß gegen die Richtlinie 
wurde mit Ausschluss gedroht, aber mit Ausnahmen.
„Geschäftsordnungsantrag“ auf nicht Befassung.
Formale Gegenrede:
weiterhin befassen, Rechtsanfrage zur Flyerregelung läuft:
            1. kann AStA dem überhaupt zustimmen
            2. müsste Rektor das dann vollziehen
            3. kann Studentenwerk Zensurklausel einfügen
            4. inwieweit muss das Studentenwerk Flyerauslegung ermöglichen
Abstimmung:
Die  formale  Gegenrede  wird  mit  14  Dafürstimmen,  8  Enthaltungen  und  9 
Dagegenstimmen angenommen.
Die Rechtsanfrage soll abwartet und alsbald nochmal auf die Tagesordnung gesetzt  
werden. Der Vorstand gibt Rückmeldung an das Studentenwerk.

- Sonstiges
Info: Das Umweltreferat wird noch einen Antrag für den Nachhaltigkeitstag stellen
Haushalt: Es wird vermutet, dass er genehmigt wurde.
Zwischenberichte der AstA-ReferentInnen: Werden auf den internen Bereich geladen.
Vorschlag: ReferentInnen  sollen  mehr  eingebunden  werden. Sollen  im  laufenden  
Semester noch mindestens einmal in eine FSVV- oder ZSGT-Sitzung kommen, um 
von ihrer Arbeit zu berichten.

TOP 8: Überregionale Hochschulpolitik
Nichts.

TOP 9: Allgemeinpolitik
Steinmaier hat Besuch abgesagt.

TOP10: Soziales / Ausländische Studierende / Frauen / Umwelt / 
Kultur / Behinderte

Leider nichts.

TOP 11: Sonstiges
RAct! sucht Helfer! 
Werbung für Uni-Wahlen machen!

Flyer in Zusammenhang mit Wahlen: Es wird bemängelt, dass Absprachen aus dem 
AK ZSV nicht eingehalten wurden. Größe höchstens A5? - Absprache nicht bekannt, 
auch nicht im Protokoll. Ein Flyer pro Tisch? - aus Flyerregelung des Studentenwerk, 
nicht aus AK ZVS. Wunsch, dass man sich an Absprachen hält – ist auch passiert.

Anmerkungen: Wunsch  nach  disziplinierterer  Sitzung,  Wunsch  die  AStA-Mittel  
auszugeben und nicht zurückzuhalten. Vorschlag: AStA-Öffentlichkeitsreferentin soll 
sich überlegen, wie man Förderung bekannter machen kann.

TOP 12: Blitzlicht

Protokoll: Sabrina
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